
PV   CA  du 29 Juillet 2014 
 
Présents       P. Achten D. Reterre,  JC. Debatty, J. Ruyffelaert, L. Mercier, P. Schmets,     Jc. Baccus , Fr. 

Remacle , C. Lemoine, 
Excusés            Decraene, M. Culot 
 
 
1. Secrétariat 

• Il n’y a pas eu de candidature pour le poste de Président de la cellule arbitrage jeunes. 
• Un nouvel appel à candidature sera fait . Suite à l’absence de C. Lemoine les envois devront être 

adressés chez P. Achten 
• Pour les commissions judiciaires un candidat c’est fait connaitre Mr Roger CZERNIAK de Thimister .  

Sa candidature a été transmise au Président de la 1° Instance.  
• Afin d’étoffer les différentes commissions un nouvel appel sera lancé.  

Même procédure que le point ci‐avant 
 

2. Wallonia Cup 

• P. Achten précise sa réponse à l’AIF 
 

3  Formation  

• P. Mercier nous informe sur le stage  de St Vith . 
• La détection des jeunes garçons 2001‐2002 se fera en Septembre 
• Les tournois d’évaluation se feront le Samedi à Esneux et le Dimanche à Spa (14‐15 Sept) 

 
4 Jeunes 

• Le règlement de la compétition jeunes 2014‐2015 est revu est adopté 
5. Divers 

• J. Ruyffelaert a remarqué un problème dans la caisse de compensation ; vu l’absence de P. Decraene il 
est décidé que les deux intéressés règlent le problème pour le prochain CA.  

• L’indemnité kilométrique est fixée à 0,3468 € Km à partir de ce jour 
• D. Reterre se renseignera sur l’éventuelle possibilité de trouver une salle pour la réunion du 09 Sept. 
• Prochain CA 26/08 à Loncin ,  

30/09 Maison des sports,  
21/10 Bois St Jean,  
18/11 et 16/12 Maison des sports 

 
 
 
 
 
        C. Lemoine                                                                                    P. Achten 
          Secrétaire                                                                                      Président 



PV du CA  du 26 Août 2014 réuni au Hall de Loncin à 19H30 
 
Présents      Mme D. Reterre, MM P. Achten,  JC. Debatty, J. Ruyffelaert, L. Mercier,  

JC. Baccus , Fr. Remacle , P. Decraene, M. Culot. 
 

Excusés  P. Schmets, C. Lemoine     
 
Invité après le point 1a : Alain Geers 
 
 
Ordre du jour  
 
1. Examen des candidatures pour les postes suivants  

a. Poste de responsable de l’arbitrage des jeunes :  
1 seule candidature est parvenue suite à l’appel aux candidats.  A. Geers a 
remis sa candidature pour ce poste.  
Après en avoir délibéra, le C.A. décidé de coopter A. Geers à l’unanimité.  

b. Membres de la commission de 1ère instance :  
Aucune candidature n’est parvenue au secrétariat à ce jour.  
Nous devons refaire un appel dans le prochain B.O. 

A ce stade de la réunion, A. Geers entre en séance.  
2. Composition des cellules  

a. Formation : rien de changer  par rapport à la saison 2013‐2014, dans la 
composition de la cellule.  

b. Compétition : la composition de cette cellule sera également adressée par 
courriel au secrétariat provincial. 

c. Arbitrage : composition déjà transmise au secrétariat provincial.  
d. Arbitrage jeunes : A. Geers va y réfléchir pour le prochain C.A. et il 

l’enverra par courriel à C. Lemoine. 
e. Communication : JC Baccus est le seul membre actuellement suite à la 

démission de D. Bourguignon.  
Les membres du C.A. abordent la problématique du B.O.  JC Baccus est 
chargé de contacter D.Bourguignon afin de connaître sa position quant à 
la mise en page du B.O.  Rapport sera fait pour le prochain C.A.  

3. Règlement des montées et descentes pour 2014/2015 
a. JC Debbaty fera parvenir par mail aux membres du C.A. la nouvelle 

structure.  
b. Le nombre de montants et de descendants sera abordé lors du prochain 

C.A.  
c. Point reporté au prochain C.A.  

 
4. Règlement de la compétition des jeunes 

a. P. Schmets doit mettre à jour les données des nouveaux responsables 
jeunes à JC Baccus.  

 
5. Caisse de compensation 

a. Une réunion entre P. Decraene, J. Ruyffelaert, et JC Baccus doit être 
programmée au plus vite pour analyser la situation. 

b. Rapport sera fait pour le prochain C.A.  
 
 



6. Convention provinciale  
a. Les factures ont été examinées dans le cadre de cette convention.  
b. La 1ère mouture du contenu du rapport est en voie d’élaboration et elle 

évoluera d’ici le 15 septembre prochain.  
c. Les membres du C.A. seront consultés par courriel et il est demandé de 

réagir le plus rapidement possible pour remettre notre rapport dans les 
délais.  

d. P. Achten demande à F. Remacle si l’envoi des mises à jour de notre ASBL 
a été effectué au Moniteur belge.  
 

7. Tour des cellules  
a. Arbitrage  

i. Réunion de début de saison le lundi 9 septembre à 19H00 à la 
maison des sports.  

ii. Le C.A.attire l’attention de la cellule arbitrage afin qu’une priorité 
soit donnée à l’accompagnement des jeunes arbitres les samedi et 
dimanche matins.  

b. Communication  
i. JC Baccus présente les différents points qui seront abordés lors de 

la réunion du 9 septembre prochain relatifs à la suppression du 
calendrier en version papier ainsi que les différents thèmes des 
différentes commissions concernées par cette réunion générale de 
début de saison.  

ii. P. Achten demande à JC Baccus d’envoyer un rappel par newsletter 
à tous les arbitres, responsables des clubs, coachs, … pour cette 
réunion du 9 septembre.  

c. Compétition  
i. Courrier de l’AIF pour organiser une réunion spécifique aux 

« loisirs » un mercredi matin.  
ii. P. Achten, J Ruyffelaert et JC Debatty y représenteront notre 

province.  
d. Formation  

i. Stage d’été à St‐Vith :  
1. 20 stagiaires.  
2. Staff : tout était en ordre et s’est très bien déroulé.   

ii. P.L.D. saison 2014/15 :  
1. Début : 28/09, 
2. Réunion avec F. Devos pour finaliser la programme.  
3. Distribution aux responsables des jeunes de « Leaflet » 

(dépliant) promotionnel.  
iii. Tournoi d’évaluation :  

a. Pupilles filles et garçons à Esneux le 13/09,  
b. Minimes filles et garçons à Spa le 14/09.  

iv. Wallonia Cup :  
1. 2 manches dans notre province,  
2. 2 contre 2 
3. Clubs organisateurs proches des « frontières » provinciales 

et aide logistique fournie par ces 2 clubs :  
i. Samedi 13/12 à Waremme,  
ii. Di 15/02 à Esneux.  



4. Pour encourager la participation de nos clubs, la cellule 
formation prendra en charge le droit d’inscription des 
jeunes de notre province.  

5. Calendrier des dates importantes pour les activités et 
sélections AIF :  

i. L.Mercier a adressé ses remarques par courriel à l’AIF.  
ii. Tournois d’évaluation pour cadets et cadettes au Bois St‐

Jean : 27 et 28 octobre.  
e. Arbitrage des jeunes  

i. A. Geers souhaite avoir des consignes de travail de la part du C.A.  
ii. P. Achten lui précise qu’il faut établir un budget, composer la 

cellule afin de s’entourer d’un(e) vice‐président(e) et de personnes 
ressources qui vont s’investir dans cette nouvelle cellule.    

iii. Il faudra présenter le tout le plus rapidement possible lors d’un 
prochain C.A.  

iv. Courriel d’A.D. qui souhaite organiser une réunion d’information 
avec A. Geers afin d’aborder notre nouveau projet qui pourrait 
intéresser les autres provinces.  

v. Nouvelle adresse mail de cette nouvelle cellule :  
arbitragejeunes@volleyliege.be     

 
8. Divers  

a. Mérite sportif provincial   
i. Candidature de Kevin Klinkenberg a été déposée.  

b. Compétition   
i. JC Debatty sera absent du 1er au 14 septembre. R. Lapierre 

assumera l’intérim.  
c. Trésorerie   

i. Facture des déplacements des ramasseurs de balles pour les 
matchs de la Worlleague sera imputée au poste comité provincial 
« divers ».  

d. Vice‐présidente R.V.V.  
i. Bilan du tournoi du R.V.V.du dimanche 24/08 : 

1. 4 équipes hommes :  
a. 1ère place :   Eupen,  
b. 2ème place :   La Calamine,  
c. 3ème place :   Lommersweiler,  
d. 4ème place :   St‐Vith.  

2. 4 équipes dames :   
a. 1ère place :   Raeren,  
b. 2ème place :   Lommersweiler 2,  
c. 3ème place :   Lommersweiler 1,  
d. 4ème place :   Sporta.  

ii. D’autres activités seront prévues par le R.V.V. et D. Reterre 
souligne également l’importance d’être dynamique au sein de 
cette région.  

e. Prochaines réunions du C.A.    
30/09 Maison des sports, 21/10 Bois St Jean, 18/11 et 16/12  
Maison des sports 

 
 



 
    M. Culot                  P. Achten 
    Secrétaire de séance              Président 



PV  CA du 30 Septembre 2014 
 
 

Présents      P. Achten, M. Culot,  J . Ruyffelaert, C. Lemoine, F. Remacle, P Decraene, A. Geers, Jc 
Debatty, P. Schmets, L. Mercier 

Excusés     D. Reterre, JC Baccus 
 
 
 
1. Suivi 

• En l’absence de JC Baccus , le Président prendra contact avec lui pour avoir les 
informations sur les  points qu’il était chargé de régler suite au CA du 26 Août 

• J. Ruyffelaert fait rapport sur le contrôle de la caisse de compensation pour la saison 
2013‐2014 

• Le dossier pour la convention provinciale a été transmis le 15 Septembre à la Députation 
permanente 

 
2  Cellule Jeunes 

• Le pré calendrier s’est bien déroulé.  
• Un total de 102 équipes  (+ 8 par rapport à la saison passée)  pour 29 clubs 

 
3. Cellule Compétition 

• Suite à une réunion avec l’AIF , la cotisation des Loisirs sera de 25,65 € .  
• Le trop perçusera remboursé par le trésorier 

 
4. Cellule Arbitrage 

• Seulement 6 candidats au cours de Septembre. La cellule envisage un 2° cours début de 
l’année 2015 

 
5. Cellule arbitrage jeunes 

• La cellule se mets en place : P. Greiff et N.Papageorgiou  donnerons un coup de main au 
responsable 

•  A.Geers signale que la cellule a contribué à la réussite des matchs internationaux à Liége 
et Couvin , par la formation des quiks moppers et ramasseurs de balles 

• Priorité sera donnée aux parrains pour encadrer les jeunes débutants sur un match de 
championnat sénior (jusque y compris  P 2 ) 

• C. Lemoine demande à  A. Geers de lui communiquer par mail la composition exacte de 
la cellule 

 
 
 
 
                      C. Lemoine                                                                       P. Achten 
                        Secrétaire                                                                         Président 



 

PV CA du 21 – 10 -2014 

PV  Conseil d’Administration du  21-10-2014 

 

 

Présents P. Achten , D. Reterre, M. Culot,  J. Ruyffelaert, F. Remacle, P. Decraene, A. Geers, 

P. Schmets, J-C. Debatty, L. Mercier et  C. Lemoine. 

 

Excusé    J-C Baccus 

       

1 Suivi    

• Philippe Achten a eu contact avec Dany Bourguignon qui lui a confirmé sa démission   et 

le fait de ne plus être motivée par la rédaction du BO. Le CA décide que dorénavant le 

site sera considéré comme organe officiel. La modification au  ROI sera introduite lors de 

la prochaine AG. 

• Francis Remacle est chargé de rédiger une proposition de modification du règlement 

provincial dans ce sens.  

• Le CA mandate Philippe Achten et Michel Culot  pour une discussion avec Jean-Claude 

Baccus afin de compléter la cellule communication (vice-présidence) et de permettre a 

une autre personne  de disposer des codes d’accès au site. 

 

2  Cellule compétition    

• Deux forfaits ont été déclarés en P1 Messieurs (salle occupée et équipe incomplète). 

• Problème de listes de force. La cellule préviendra les clubs concernés. 

 

3  Cellule jeunes    

• Le championnat a bien débuté.  

• Les amendes seront comptabilisées et  envoyées régulièrement pour parution sur le site 

internet provincial. 

• La date du championnat francophone est modifié 

• Aménagement du site provincial au niveau de la rubrique compétition jeunes --�mettre 

l'adresse des salles et noms des responsables jeunes (au lieu de la rubrique @calendrier) 

remise des rencontres jeunes � respect de la procédure 

 

4  Cellule arbitrage    

• Un cours pour candidat sera prévu lors du mois de janvier 2015. 

• Suite à la démission de Patrick Krickel comme responsable visionnement, il sera remplacé 

par Kevin Jadin.  

• Marika Boulanger a manifesté auprès de Patrick Decraene son intention de ne plus 

prendre en charge la responsabilité des désignations provinciales.  Eric Humblet  prend 

en charge ce travail qu’il assumait déjà de manière régulière auparavant.  

• La composition de la cellule sera adaptée. 



 

PV CA du 21 – 10 -2014 

 

 5  Cellule formation 

• Pour imprimer le cahier de l’entraineur la cellule a acheté une imprimante. 

• Lors du stage du PLD le 19/10, 27 jeunes étaient présents. 

• A signaler une 2ème victoire pour les garçons. 

 

6  Arbitrage jeunes   

• Alain Geers  constate que peu de parrainages ont été effectués depuis le début de la 

saison.  

• Il signale qu’une formation a été suivie par 25 jeunes à Theux et 12 à l’Athénée Verdi. 

   

7  Divers     

• La réunion préparatoire de l’AG AIF aura lieu le 09 ou le 16 Déc suivant réception des 

documents de l’AIF. 

 

 

 

                     C. Lemoine                                                             P. Achten  

                     Secrétaire                                                               Président                                         



 
PV du CA  du 18 Novembre 2014 réuni à Liège à 19H30 

 
 
Présents       Mme D. Reterre,  

MM P. Achten,  JC. Debatty, J. Ruyffelaert, L. Mercier,  
JC. Baccus , Fr. Remacle , P. Decraene, M. Culot, P. Schmets,  
A. Geers 

 
Excusé   C. Lemoine     
 
Ordre du jour  
 
1. Suivi de la cellule communication 

1. Listes des amendes à publier sur le site avec envoi d’une newsletter aux 
responsables des clubs.  

2. Publication des changements de rencontres à publier également sur le site.  
3. Back up des données de notre site provincial :  
• JC Baccus rappelle que chaque membre du C.A. peut demander à obtenir des 

codes d’accès au site internet.  
• Une réunion spécifique sous forme d’un groupe de travail sera organisée à 

Loncin et les membres du C.A. ou de cellules concernées ou intéressées par la 
diffusion des infos sur le site provincial sera invitée.  
 

2. Tour des cellules  
 
b) Communication :  

1. JC Baccus est toujours à la recherche d’une autre personne pour rejoindre sa 
cellule.  

2. R.E.L. : L. Mercier va transmettre à JCB la liste pour publication.  
3. B.O. spécial : une version informatisée avec formulaires intelligents sera prévue à 

l’avenir. Le but étant, dans la mesure du possible, de soulager les dirigeants de 
nos clubs et les responsables des cellules qui doivent analyser les formualires.  

4. groupe de travail à envisager.  
 
 

c) Compétition 
1. 60 changements seniors enregistrés à ce jour.  
2. Pas d’autre forfait appliqué pour le moment.  
3. 2ème tour du championnat 2014/2015 : dates des réunions à diffuser sur le site 

provincial.  
4. Listes des amendes publiées via R. Lapierre seront transmises à JC Baccus.  
5. JC Baccus va contacter les présidents et secrétaires de nos clubs afin de savoir 

si les trésoriers de clubs souhaitent recevoir une newsletter lors de la publication 
de ces listes d’amendes et éventuellement des rappels de paiement du trésorier 
provincial.  

6. Coupe Marcel Bodart 
• Le cahier des charges reste inchangé pour cette saison, et l’appel aux candidats 

sera publié très prochainement sur le site provincial.  
• Date limite des candidatures : 15/12  

 
 



2) Arbitrage 
 

1. Désignations : E. Humblet est responsable des désignations avec la collaboration 
de M. Boulanger.  

2. L’arbitre Roger Knuts a repris du service.  
3. Parrainage : 2 sont terminés et 4 sont toujours en cours.  
4. Réunion de la cellule : 3 dates sont fixées en janvier 2015.  
5. Réunion de formation sera prévue en janvier 2015.  
6. Quizz : réponses attendues de nos arbitres pour le 15/12.  
• Caisse de compensation de la coupe Marcel Bodart est publiée sur le site 

provincial.  
• Une réunion spécifique des arbitres internationaux et fédéraux de haut niveau 

devrait être organisée afin de trouver ensemble une meilleure collaboration au 
bénéfice de nos arbitres et jeunes arbitres.  
 
 

3) Arbitrage jeunes  
1. Séance d’information a eu lieu (aura lieu) à Flémalle.  
2. Une séance de module 1 a été organisée à Baelen : 12 jeunes y ont pris part.  
3. Les photos et articles et avis peuvent également être publiés sur la page facebook 

de la cellule formation afin d’élargir au maximum la diffusion de ces informations.  
4. Réunion de la cellule : 
• Création d’une page facebook,  
• Arbitres de matchs de jeunes en cadettes à Olne, Spa et Sporta : recherches 

(compliquées) de parrains pour nos jeunes arbitres. 
5. Nécessité d’une réelle collaboration et d’un soutien de toute la cellule arbitrage !  

 
4) Jeunes 

7ème journée de championnat : 4 ou 5 résultats manquants.  
 

1. Problème lors de la rencontre OLNE/HERMALLE : un démarche individuelle a été 
réalisée auprès du club d’Hermalle.  

2. Le fichier des amendes est publié sur le site provincial.  
3. Les prochains tournois sont déterminés :  
• 13/12 : pupilles garçons 3‐3 à Waremme – 21/12 : pupilles filles 3‐3 à Stavelot  ‐  
• 22/11 : tournoi minimes garçons 4 – 4 à Waremme. 
• Cadettes tournoi à Olne (22/11) ; Kettenis (29/11) et Spa (30/11).  
• 30/11 : scolaires garçons pose quelques problèmes suite à la sélection AIF de 

quelques jeunes. Après avoir trouvé une solution avec l’AIF, le tournoi 
d’Embourg débutera à 14H45’.  

4. Réunion de pré‐calendriers jeunes fixée au 18/12 à la maison des sports.  
 

5) Formation 
  

1. PLD : augmentation de la participation aux activités du dimanche matin.  
2. P3 messieurs : 3 victoires de nos jeunes sélectionnés provinciaux. Résultats très 

positifs.  
3. Interprovinces du 11/11 à Mont‐sur‐Marchienne : victoires de nos 2 sélections 

provinciales.  
4. Wallonia Cup 



• Dimanche 14/12 : de 14H30 à 17H00 organisée par la cellule formation  en 
collaboration avec le VBC Waremme.  RTC pourrait être présente.  Nous devons 
également penser à y inviter le Député provincial, R. Meureau.  

• Les 14 et 15/2/15 : idem à Esneux.  
• Luc Mercier s’est rendu à une manche de cette activité à Gembloux afin de voir 

le fonctionnement.  124 enfants étaient présents dont des jeunes du VBC 
Hannut.  

5. Réunion de la cellule formation : fixée au 19/11 pour préparer principalement 
cette organisation (25 terrains à monter).  

6. Interprovinces de Seneffe des 3 et 4/1/15 : nos sélections n’y participeront 
pas. L. Mercier préviendra A. Daffe. 

7. Incident des membres de la famille d’un jeune non sélectionné à la fin de 
l’entraînement provincial du 9/11.  Luc informe les membres du CA quant à 
l’historique de ces incidents que nous regrettons.  Mais il appartient à 
l’entraîneur provincial de constituer sa sélection sur base des critères qu’il a 
déterminé.   

 
 
 
 
    M. Culot                  P. Achten 
    Secrétaire de séance              Président 



PV de la réunion du CA du 06 Janvier 2015 

  

Présents P. Achten, F. Remacle, J. Ruyffelaert , P. Schmets, JC Baccus, D. Reterre, JC Debatty, L. Mercier,  

M. Culot , A. Geers, P. Decraene, C. Lemoine. 

 

Invité T. Alleleyn 

 

1. Vœux  

• P. Achten présente ses vœux à l’ensemble du CA. 

2.  Loisirs 

• T. Alleleyn nous informe d’un souhait d’organiser un tournoi inter-provinces de loisirs.  

Il nous explique son idée.  Le CA tient à le féliciter pour cette nouvelle idée et marque son accord, mais 

lui conseille de prendre tout d’abord contact avec le responsable Loisirs  de l’AIF.  

• Selon P. Achten, le CA pourrait envisager une aide (logistique, financière) mais il faudra tout d’abord 

établir un budget, et sonder la participation des autres provinces afin de ne pas se retrouver sans 

adversaires. 

• Départ de T. Alleleyn 

3. Trésorerie 

• L’INASTI a demandé  des renseignements concernant la fiche fiscale d’un arbitre. D. Reterre contactera 

cette organisation pour connaitre  plus de détails. Suivant la réponse, P. Decraene et P. Achten 

répondront par courrier et  Claude Lemoine interrogera l’AIF à ce sujet. 

• Analyse de la situation financière au 31 Décembre.  

4. Arbitrage 

• Un deuxième cours pour candidats sera donné fin janvier.  

• Le parrainage des candidats du cours de septembre est terminé. 

5. Jeunes  

• Il y aura 14 équipes en plus lors du 2
ème

 tour. 

6. Compétition 

• Après délibération, la journée Finale de la coupe «Marcel Bodart» aura lieu à WAREMME.  

(Les membres du C.A. affiliés à un des candidats organisateurs n’ont pas pris part au vote).  

• P3 Dames : un club, ayant invoqué des difficultés de circulation, n’a pas  effectué le déplacement ; mais 

l’arbitre qui venait de la même région est arrivé sans problème.  Ce club n’a même pas prévenu le 

responsable compétition. Le forfait sera donc appliqué et communiqué au club concerné. 

7. Arbitrage jeunes 

• Un contact avec le RVV devra établir les dates des cours. 

8. Communication  

• Le nouveau site subira encore quelques améliorations  mais est déjà opérationnelle. 

9. Formation 

• La TV RTC a effectué  un reportage sur la « Wallonia Cup » qui s’est déroulée à Waremme à laquelle 96 

jeunes ont participé.  

• La prochaine organisation  aura lieu à Esneux. 

10.Divers 

• P. Achten fait rapport de l’AG  AIF du 20 Décembre. 

• La cellule communication enverra, par la voix du site, une newsletter sur le déroulement de la séance 

d’information relative à l'utilisation du DEA (défibrillateur) de ce 31 janvier.   

Les inscriptions seront reçues par  C. Lemoine et M. Culot représentera le CA. 

 

 

P. Achten C. Lemoine 

Président Secrétaire 



PV   CA  du 10 Février 2015 
 
Présents P. Achten, M. Culot, JC. Debatty, J. Ruyffelaert, P. Schmets, JC Baccus ,  

Fr. Remacle , L. Mercier et C. Lemoine, 
Excusé D. Reterre P, Decraene 
  
Invité P. Greif 
 

 
1. Lors du CG il a été décidé :  

 suite à la démission de A. Geers , de confier la responsabilité de la cellule arbitrage 
jeunes à , P. Greif et  N. Papageorgiu  

 Le CA ratifie cette décision  et P. Greif est invité a participé au CA 
 
2. Trésorerie 

 Après examen la situation financière au 31 jan 2015 est normale 
 
3  Le Président fait rapport du CG  du  début Février 

 Lecture de la décision de 1°instance dans l’affaire Dubru – Artico 

 Lecture de la réponse à l’INASTI 
 
4. Cellule Compétition 

 Le règlement compétition 2015-2016 sera revu lors du prochain CA mais devra être 
communiqué avant les inscriptions au championnat 

 Après enquête le forfait appliqué lors du dernier CA (06/01/15) est supprimé 

 Le Club de Waremme nous présentera pour le 10 mars son projet de programme 
pour la journée du 01 Mai 

 Tirage de la coupe Marcel Bodart 
 

5. Cellule Formation 

 Une manche de la Wallonia Cup aura lieu à Esneux le 15 Février 

 Contact a été pris avec D. Blairon pour remplir le volet recrutement de la convention 
de la Députation. 

 Une réunion de présentation aura lieu le 29 Mars au Blanc Gravier 
 
6. Cellule Jeunes 

 Les jeux adaptés ne semblent pas d’application partout, P. Schmets fera des contrôles 
 
 
 
        C. Lemoine                                                                                    P. Achten 
          Secrétaire                                                                                      Président 



PV de la réunion du CA du 18 Janvier 2012 
  
Présents Ph. Achten, D. Reterre,M. Culot , L. Mercier, JC Baccus , P. Schmets C. Lemoine,  

J. Ruyffelaert, R. Lapierre, K. Jadin 
Excusés JC Debatty remplacé par R. Lapierre, P. Decraene remplacé par Kevin Jadin,  

F. Remacle 
 
 
1. Trésorerie  

 Analyse de la situation financière au 28/2 . Pas de remarque 

 Le subside prévu dans la convention avec la Députation permanente est arrivé. 
 

2. Compétition  

 Arrivée des représentants de Waremme pour la présentation du déroulement de la journée du 01 Mai.  
Après discussion départ de la délégation 

 Débat sur le règlement compétition 2015-2016. La décision sur le nombre de montant et descendant dans 
les différentes séries sera prise le 02 avril au plus tard 

 K. Jadin remet une étude effectuée auprès de différents clubs de sa région sur la formule actuelle de 
notre championnat. Un débat a lieu. Il est rappelé, lors de la présentation de la nouvelle formule, qu’une 
évaluation serait faite après 2 saisons. Nous sommes à la fin de cette 2ème saison il est dès lors demandé 
au responsable de faire cette évaluation. 
 

3.  Formation  

 Le CD à présenter aux différents acteurs (prof gym, étudiants haute école, Clubs,  
entraîneurs, etc …) est prêt pour l’impression (prévision 2000 ex) 

 Il y a un inter-provinces le 06 Avril, entrainement le 29 Mars 
 

4. Arbitrage  

 Les parrainages des candidats de la 2° session sera terminé pour fin mars 

 Les arbitres occasionnels   doivent renseigner leur n° de licence dans la case ad hoc et mettre leur n° de 
compte sur le talon de frais s’ils veulent percevoir l’indemnité (cette remarque sera rappelée lors l’AG) 

 Demande de la CPA d’acquérir un quizz pour la formation continue des arbitres (cout environ 1500 € par 
an) Claude Lemoine signale que cette demande a été faite au niveau FRBVB et AIF et que les deux CA ont 
refusés l’investissement estimant que ce travail pouvait être fait par les différents responsable.  

 P. Achten demande un temps de réflexion avant décision 
 

5. Arbitrage jeunes 

 Grosse difficulté pour trouver des parrains. Il est rappelé que la priorité est donnée à un parrainage 
envers un match de séniors (les deux cellules doivent se mettre d’accord) 

 Deux demandes de Clubs pour (St Jo Welk et Lommers) pour le module 1  
 

6. Divers 

 Prochain ca 05 Mai et 02 Juin 

 Le Secrétaire quittant la séance n’a pas d’autres divers 
 
 

                             P. Achten                                                                                                               C. Lemoine 
                             Président                                                                                                                 Secrétaire 



PV de la réunion du CA du 2 Avril 2015 
  
Présents        P. Achten, D Reterre, J. Ruyffelaert, C. Lemoine, JC Debatty, L. Mercier, F. Remacle, P. 

Decraene,  M, Culot 
 
Excusés  JC Baccus , P. Schmets 
 
Suppléants  A. Riga, A. Cabay, R . Biver, C. Kinon, P. Dufays 
Excusés C. Cormeau, J. Cloesen 
 
 
1. Préparation AG AIF :   

  Passage en revue du dossier reçu. Après discussion,  approbation de la manière de voter, 
rédaction des demandes à effectuer ainsi que la manière de voter pour les postes à pourvoir  au 
CA. 

  Composition de la délégation : P. Achten, J. Ruyffelaert, M. Culot, JC Debatty, P. Decraene et  
A. Riga 

  Les suppléants quittent la séance 
 

2. Trésorerie :  

  J. Ruyffelaert présente le bilan 2014-2015 et un projet de budget 2015-2016. Pour celui-ci 
l’arbitrage se fera le 05 mai lors du prochain CA 
 

3. Cellule Compétions  

  Présentation du règlement compétitions 2015-2016 dans lequel quelques modifications ont été 
présentées et acceptées (Communication Téléphonique, Résultats)  

  Vu la décision prise de ne rien modifier les 3 premières saisons, un problème de timing rien ne 
sera modifié question montée et descente le nombre de montants et de descendants ne sera pas 
modifié pour la saison 2015-2016 .  

  Le tour Final des 2° des provinces aura lieu à St Jo Welkenraedt (03-05) pour les garçons et St Louis 
Waremme pour les filles (02/05) 
 

4. Cellules jeunes 

 Le tournoi organisé à Waremme c’est super bien passé . Des jeunes arbitres ont officié.  

 Il y a eu  une réunion de cellule le 27 Février 
 

5. Divers  

  C. Lemoine signale que la Commission d’appel ne pourra se réunir dans les délais . la réunion est 
fixée au 22 Avril 

 
 
 
 

                                   P. Achten                                                                                                               C. Lemoine 
 
                                   Président                                                                                                                 Secrétaire 

 



Conseil d’administration du 2 juin 2015 

Présents   F. Remacle, JC. Debatty, P. Decraene,  JC. Baccus, P. Schmets, L. Mercier, 

J. Ruyffelaert, Ph. Achten, M. Culot et D. Reterre (rapporteur) 

Excusés   C. Lemoine et Ph. Greif 

 

1. Préparation de l’assemblée générale du samedi 6 juin 2015 

a. Nous n’avons reçu aucune interpellation et aucun divers  

b. Mot du Président : Philippe Achten a préparé un texte qui a été soumis à l’ensemble du CA 

et qui sera éventuellement adapté le jour-même par Michel  Culot en fonction des 

actualités du jour. 

c. Il faut excuser Ph. Achten en voyage à l’étranger et Luc Mercier qui est au clinic  

d. Après un tour de table, personne n’a connaissance d’un décès qui devrait être mentionné 

lors de l’AG 

e. Ph. Achten demande à JC Debatty de bien confirmer l’exactitude du palmarès qui est repris 

pour l’AG  

f. Cl. Lemoine a fait demander quelqu’un pour l’aider à 8h40 => D. Reterre se propose 

g. JC Debatty doit être présent à 8h40 

h. Le rapporteur désigné pour l’AG est : D. Reterre 

i. JC Baccus doit envoyer un rappel aux clubs afin qu’ils passent commande des documents 

pour jeudi 12h. 

j. Divers 

 Plusieurs clubs vont probablement aborder la longueur des matches en pupilles suite 

à l’intervention faite jeudi lors de la réunion « championnat jeunes ». Le CA a pris 

connaissance de cet aspect lors du CA de ce 2/6. 

 Compétition : le nouveau système est prévu pour au moins 3 ans et il y aura donc la 

saison prochaine une analyse qui reprend les avantages et les inconvénients des 

deux formules  - il faut bien distinguer les aspects sportifs des problèmes 

organisationnels 

 Arbitrage : appel aux candidats  

 Arbitrage « Jeunes » : intervention éventuelle de Ph. Greif (à voir avec lui) – le 

module 1 est prêt en FR et en D, le module 2 sera disponible vers le 15 septembre 

 World League : rappeler l’importance d’avoir un public nombreux 

 Tirage de la Coupe Marcel Bodart (à la fin de l’AG) 

 

2. Tour des cellules 

a. Compétition  

 les pré-calendriers sont envoyés et les deux réunions pré-calendrier sont 

programmées les 16 et 17 juin prochain. L’attention avait été attirée sur la longueur 

des déplacements des arbitres surtout au second tour mais JC Debatty n’a pas eu de 

réactions – beaucoup de soucis pour former les séries compte tenu des désidérata 

des clubs de jouer avec telle équipe ou un week end sur deux,…  



 Nous constatons 5 désinscriptions chez les Dames et 3 chez les messieurs. Il y avait  

95 équipes inscrites pour la saison 2014-2015 et il y aura 97 équipes pour la saison 

prochaine (alors que 2 montées en AIF et pas de descente). 

 La Coupe Marcel Bodart regroupera 39 équipes Messieurs et 52 équipes Dames. 

 La réunion « Loisirs » du 22 mai s’est très bien passée.  

 Il faut prévoir une réunion pour les « Loisirs » pour présenter le portail. 

 

b. Arbitrage 

  Compte tenu des grèves à la poste, les derniers envois viennent de rentrer et la 

caisse de compensation sera finalisée fin de cette semaine. La saison prochaine, il y 

aura deux sessions pour les nouveaux arbitres : l’une la seconde quinzaine d’octobre 

et l’autre début 2016. P. Decraene prend contact avec Philippe Greif pour 

l’organisation du parrainage des jeunes arbitres. Chaque club doit prendre ses 

responsabilités par rapport au nombre d’arbitres qu’il met à disposition.  

 

c. Communication 

  JC Baccus regrette qu’il n’y ait pas eu de suivi par rapport à la formation sur 

l’utilisation du site, chacun continue à lui envoyer ce qui doit être publié. Il faut y 

aller de en temps autrement la connaissance ne sera pas acquise. Il serait peut être 

utile que Jean-Claude communique ses absences car actuellement s’il n’y a pas de 

message de sa part, on pense qu’il est là et donc disponible. 

 

d. Formation  

 PLD => championnat avec les P3 tant chez les hommes que chez les dames – stage à 

St Vith pour les filles : 1300 euros de subsides, nous cherchons encore un 3ème 

entraîneur, si possible germanophone vu le nombre de filles qui viennent de la 

région.  

 Pour la journée découverte dans les écoles, il y a eu une réunion avec Idema pour 

constituer le kit et nous attendons la remise de prix. Au niveau de l’Adeps, rien n’est 

fait et cela devient urgent car côté francophone, nous avons prévu cela en 

septembre et octobre. Du côté germanophone, ce sera les 3 premières semaines de 

mars 2016 (6 journées). 

 

e. Jeunes 

  la réunion préparatoire a eu lieu le 28 mai dernier et les tournois d’évaluation 

auront lieu les 12 et 13 septembre pour les minimes et les pupilles – inscriptions 

pour le 14/9 et réunion pré-calendrier le 21/9.  

 La présentation du nouveau portail a eu lieu lors de cette réunion et il a été accueilli 

avec enthousiasme (classements et résultats). La notion de dérogation sera gérée 

automatiquement (le nom de l’équipe sera repris en couleur). Les jeunes arbitres 

seront aussi gérés via le portail : liste nominative et possibilité de cocher les matches 

pour demander des désignations. L’encodage des résultats sera réservé à deux 

personnes avec mot de passe. La question de l’hébergement reste ouverte : 

Infomaniak   



 JC Baccus demande que les responsables de l’application prennent contact avec lui 

pour tester l’hébergement de ce travail. 

 Le nouveau règlement sera publié pour le 30/8 et un appel d’offre pour les tournois 

d’évaluation sera lancé (pour le 30/6). 

 

3. Divers 

a. World League  

 Nous avions deux missions à remplir, d’une part, avoir des ramasseurs de balle et 

d’autre part, avoir sur place un médecin pour le contrôle anti alcool des arbitres. 

Marika et Kevin ont une vingtaine de candidats pour chaque jour et la formation de 

ceux-ci est prévue à Loncin le 3 juin. Les accompagnants des ramasseurs de balle 

recevront des entrées gratuites. 

 Les médecins sont trouvés et prévenus. 

   

b. Prochains CA et réunions 

 7/7 à Baelen, rue de la Régence ;  

 8/9(Claude réservera la Maison des Sports) 

 La réunion générale d’avant saison avec les clubs, les arbitres et les coaches est 

prévue le 24/8 (to do pour Claude : vérifier la disponibilité de la Maison des Sports) –  

 Le 5/10, il faut prévoir un workshop sur l’évaluation du championnat et tous les clubs 

y seront conviés pour pouvoir s’exprimer (to do Claude : réserver la Maison des 

Sports) 

 

c. Le trésorier demande si les factures reçues de Patrick Decraene doivent être imputées sur 

la convention ou pas : précisions données. 

Pour le CA 

Philippe ACHTEN 

Président 



ASSEMBLEE GENERALE DU 6 JUIN 2015 

Maison des Sports Liège 

 

Présents 

Pour le CA   M. Culot, J. Ruyffelaert, F. Remacle, P. Decraene, P. Schmets, C. Lemoine, J-C. Baccus, J-

C. Debatty, P. Greif, D. Reterre 

Excusés : P. Achten et L. Mercier 

Pour les clubs  

Absents  Marchin (1319) et Calaminia (1296) 

 

 

1. Accueil des représentants des clubs par C. Lemoine et D. Reterre 
2. Allocution du Président, Ph. Achten  - vu son absence, le mot du Président est lu par Michel 

Culot (voir annexe) 

3. Approbation du rapport d’activités du Conseil d’Administration : 

Le club de Loncin s’interroge au niveau de la cellule arbitrage à la part congrue dévolue au 

visionnement pour cette année : 137€ - P. Decraene précise qu’il y a déjà 20 visionnements 

en 2015 mais qu’au vu du nombre restreint d’arbitres, il est difficile d’assurer des 

visionnements – Etonnement aussi par rapport à la disparition du second arbitre en P1 

Vote du rapport d’activités à l’unanimité 

4. Approbation du bilan 2014-2015 

Pas de questions – unanimité 

5. Rapport des commissaires aux comptes 
Marc Antoine fait rapport de la vérification des comptes par J. Henrard, C. Kinon et lui-même 

et les vérificateurs aux comptes proposent  à l’AG de décharger le trésorier pour sa gestion – 

vote à l’unanimité 

Un nouveau vérificateur aux comptes doit être nommé : Vincent Perin (3 ans) se joindra à  

J. Henrard (3 ans) et C. Kinon  (2 ans) 

 

6. Approbation du budget 2015-2016 

Présentation du budget par J. Ruyffelaert - Pas de questions – Adopté à l’unanimité 

7. Modifications des statuts et du ROI 

Pas de questions – Adopté  à l’unanimité 

 



 

8. Elections statutaires 
Le Trésorier : 

 J. Ruyffelaert  112 oui  0 non   1 abstention 

Le Président cellule Jeunes : 

 P. Schmets  107 oui  5 non  1 abstention 

Le Président cellule arbitrage jeunes : 

 P. Greif   107 oui  5 non   1 abstention 

Le Président commission 1ère instance :  

 M. Driesman   109 oui  3 non   1 abstention 

Le Président commission Appel   : 

 M. Sureting  112 oui   0 non   1 abstention 

 

 Les 5 candidats sont élus 

 

9. Désignation des suppléants pour AG AIF 

Mme Cormeau, Mrs  A.Cabay, C. Kinon, P. Dufays, C. Brasseur et R. Biver sont désignés par 

l’A.G. et seront convoqués lors des CA préparatoires aux AG. 

 

10. Palmarès 2014-2015 

J-C. Debatty présente le palmarès de la saison écoulée et le C.A. procède à la remise des 

trophées aux lauréats. 

11. Interpellations 

aucune 

12. Divers  
a. World League  

Il est important de remplir la salle au maximum.  Tout le monde est bien conscient 

que la date est mal choisie compte tenu des examens. 

b. Compétitions  

Les réunions pré-calendrier se tiendront le mardi 16 et le mercredi 17 juin à la 

Maison des Sports à Liège  - J-C. Debatty demande à chacun d’être présent à l’heure 

indiquée car le timing est serré. 

c. Réforme du championnat  

Une invitation partira vers tous les clubs début de saison pour discuter de la réforme 

du championnat et dresser pour les deux formules (ancienne et nouvelle moutures) 

les avantages et les inconvénients tant sur le plan sportif que sur le plan 

organisationnel. 

d. Communication  

J-C. Baccus rappelle que les changements au sein d’un comité de club doivent être 

signalés à l’AIF via la feuille de garde  (il ne suffit pas de compléter la composition du 

comité lors de l’inscription des équipes) 



e. Arbitrage  

Nous avons 43 arbitres « cadre » et 27 arbitres « complément » soit un total de 70 

arbitres. 15 nouveaux aspirants sont venus s’ajouter en janvier 2015 mais le déficit 

est toujours de 65 arbitres. 

43 clubs sont en négatif par rapport au nombre d’arbitres requis. 3 clubs ont plus 

d’arbitres que nécessaire et  

3 clubs ont tout juste le bon nombre. Au cours de la dernière saison,  

il y a eu 47 rencontres sans arbitre. (annexe : présentation ppt) –  

Deux clubs  (Thimister et Verdi) demandent pourquoi il n’est pas possible de jouer 

dans un club et arbitrer pour un autre ? C’est une question pertinente sur laquelle le 

CA se penchera.  

Le Club de Loncin demande s’il y a des critères pour les désignations des arbitres en 

dehors de l’aspect fiscal ? Match avec enjeu ou sans ?  

f. Tirage de la Coupe Marcel Bodart 

 

 

 

D.Reterre        M. Culot 

Secrétaire de séance        Vice-Président 

 

 

 

 

 

  


